

 Bundesministerium  
Inneres

Karl Nehammer, MSc  
Bundesminister

Herrn  
Präsidenten des Nationalrates  
Mag. Wolfgang Sobotka  
Parlament  
1017 Wien

Geschäftszahl: 2021-0.013.455

Wien, am 10. Februar 2021

Sehr geehrter Herr Präsident!

Der Abgeordnete zum Nationalrat Hannes Amesbauer und weitere Abgeordnete haben am 10. Dezember 2020 unter der Nr. **4485/J** an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Terroristen in Österreich“ gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

**Zu den Fragen 1 und 2:**

- *Wie viele sogenannte „Foreign Terrorist Fighters“ sind den österreichischen Staatsschutzbehörden mit Stand Dezember 2020 bekannt?*
- *Wie viele dieser sogenannten „Foreign Terrorist Fighters“ sind nach Kenntnisstand der Staatsschutzbehörden mit Stand Dezember 2020 ums Leben gekommen?*

Den österreichischen Staatsschutzbehörden sind mit Stand Dezember 2020 insgesamt 334 sogenannte „Foreign Terrorist Fighters“ bekannt. Aus diesem Personenkreis sind 72 Personen ums Leben gekommen.

**Zur Frage 3:**

- *Nach wie vielen dieser sogenannten „Foreign Terrorist Fighters“ wird mit Stand Dezember 2020 noch gefahndet bzw. von wie vielen dieser sogenannten „Foreign Terrorist Fighters“ ist der aktuelle Status und Aufenthaltsort unbekannt?*

Nach 104 Personen wurde im Dezember 2020 noch gefahndet bzw. befanden sich diese unbekannten Aufenthaltes.

**Zu den Fragen 4 bis 6:**

- *Wie viele dieser sogenannten „Foreign Terrorist Fighters“ halten sich nach Kenntnisstand der Staatsschutzbehörden mit Stand Dezember 2020 in Österreich auf?*
- *Wie viele dieser sogenannten „Foreign Terrorist Fighters“, die sich mit Stand Dezember 2020 in Österreich aufhalten, sind österreichische Staatsbürger?*
- *Wie viele dieser sogenannten „Foreign Terrorist Fighters“, die sich mit Stand Dezember 2020 in Österreich aufhalten, sind österreichische Staatsbürger in Verbindung einer Doppelstaatsbürgerschaft?*

Mit Stand Dezember 2020 halten sich 126 sogenannte „Foreign Terrorist Fighters“ in Österreich auf. 49 davon sind österreichische Staatsbürger. Sechs Personen haben neben der österreichischen Staatsbürgerschaft auch eine andere, nämlich die deutsche Staatszugehörigkeit. Bei diesen sechs Personen wurde ein Antrag auf Anerkennung der österreichischen Staatsbürgerschaft an die zuständige Verwaltungsbehörde durch die zuständigen LVT übermittelt. Laut den Behörden sind die Verfahren eingeleitet worden

**Zu den Fragen 7 und 8:**

- *Wie viele dieser sogenannten „Foreign Terrorist Fighters“, die sich mit Stand Dezember 2020 in Österreich aufhalten, befinden sich in Haft?*
- *Wie viele dieser sogenannten „Foreign Terrorist Fighters“, die sich mit Stand Dezember 2020 in Österreich aufhalten, sind derzeit unter Bewährungsauflagen auf freien Fuß?*

Zumal diese Fragen nicht den Vollzugsbereich des Bundesministeriums für Innere betreffen, sind sie keiner Beantwortung durch den Bundesminister für Inneres zugänglich.

Karl Nehammer, MSc



